

## Rollenprofil (Szenario 1)

# Irland



Hauptstadt	<b>Dublin</b>
Sprachen	<b>Englisch, Gälisch</b>
Einwohner	<b>4,5 Millionen</b>
BIP pro Kopf	<b>ca. 41.000€</b>
Arbeitslosenquote	<b>11,3%</b>



Sie sind Vertreterin/Vertreter des Landes Irland. In Irland wird vor allem Englisch gesprochen. Aber auch die alte irische Sprache „Gälisch“ darf überall offiziell verwendet werden. Die irische Wirtschaft ist im Vergleich zu anderen Ländern relativ stark. Das wird sich auch so schnell nicht ändern. Ihnen wird ein gutes Wirtschaftswachstum vorausgesagt. In der Wirtschaftskrise wurden Sie schwer getroffen. Dann haben Sie es aber geschafft, wieder besser dazustehen. Die Arbeitslosenquote ist noch relativ hoch. Zwar ist es nicht so schlimm wie in anderen Krisenländern (zum Beispiel Spanien oder Griechenland). Aber viele Länder haben auch deutlich weniger Arbeitslose als Irland.

Irland ist 1973 der Europäischen Union beigetreten. Sie haben sehr enge Verbindungen zu Großbritannien. Die Iren sind stolze Europäer, auch wenn Sie nur ein sehr kleines Land sind und damit in Europa nicht besonders viel Einfluss haben. Zusammen mit vielen weiteren Ländern haben Sie 1999 den Euro eingeführt.

Einer europäischen Integration stehen Sie eher skeptisch gegenüber. Europa ist Ihnen wichtig und sie haben viele Vorteile durch die EU. Jedoch hat sich die Stimmung in Irland in den letzten Jahren geändert. Zu viel Europa möchte man nicht. Es soll wieder mehr Macht in Dublin bleiben. Die europäische Idee und die Gemeinschaft finden Sie weiterhin positiv.

Sie sind stolze Europäer. Jedoch möchten Sie auch, dass viel Einfluss in Irland bleibt. Daher akzeptieren Sie sowohl Vorschlag 1 (Jeder Mitgliedstaat erhält eine Stimme. Die Mehrheit der Stimmen entscheidet), als auch Vorschlag 4 (Es soll weiterhin immer eine einstimmige Entscheidung nötig sein). Auf der einen Seite möchten Sie eine weitere europäische Integration. Dies wäre durch Vorschlag 1 möglich, da hier eine Mehrheit entscheidet. Auf der anderen Seite möchten Sie keine weitere Macht nach Brüssel abgeben. Dies wäre durch Vorschlag 4 möglich, da hier nichts ohne Ihre Zustimmung entschieden werden kann.